

En el encuentro verificado ayer en el Estadio, el Herediano venció al Alianza de Lima por cuatro tantos a tres

Los equipistas extranjeros demostraron ser el mejor equipo que haya actuado en C. Rica

Sensacional, emocionante fué el partido de foot ball de ayer en el Estadio entre el poderoso equipo peruano «Alianza», que empató en Lima con el campeón Español, que tenía como portero a Zamora, campeón y el Herediano, nacional.

Era ayer el debut de los Peruanos del Alianza precedidos de gran fama. En el público había ansiedad para darse cuenta de lo que se trataba. Un equipo formidable, un equipo invicto en el Perú durante el año de 1927.

El primer goal

Fué al principio del juego. No fué de sorpresa ni nada por el estilo. Lo originó una buena entrada de los cinco delanteros, un buen pase del extremo izquierdo Sarmiento, un buen tiro que que aprovechó Villanueva para puntear de cerca y a la esquina.

Lo que siguió en el primer tiempo

Después de anotado aquel tanto, el juego siguió cada vez más interesante. Los defensivos heredianos trabajaron constantemente ante el empuje de la línea adversaria de delanteros, que como hemos dicho es la mejor que se haya presentado en El Estadio a nuestros equipos. Todos los que la integran son magníficos; basta decir que los cinco son internacionales en el Perú. El delantero centro Villanueva es superior a cuantos háyamos visto con equi-

po extranjero alguno. Los extremos sorprendentes y los internos Neyray Montellanos algo semejante. En cuanto a la defensa muy segura y constante, dispuesta siempre en las situaciones difíciles. Esto apreciábamos en los minutos restantes del primer tiempo, en esos minutos en que el mayor dominio fué de parte de ellos, que gracias a su buena táctica lograron imponerse.

Los Heredianos no se rindieron ante la anotación del primer tanto. La línea de delanteros, en una forma distinta a juegos anteriores no logró desde el principio ponerse de acuerdo, pero no obstante hizo entradas y tres de ellas muy peligrosas, ocasionando un fuerte punteo de Tabasch que rebotó en el larguero; a punto estuvo de convertirse en goal, en el del empate. En cambio la defensa jugó desde el principio muy bien; de no haber sido así, la derrota hubiera sido inminente. Todos los

cinco defensores supieron desempeñar su cometido destacándose entre ellos Valverde el joven zaguero que ayer debutaba y que promete para el futuro del futbol nacional.

Termina el primer tiempo

Sin otra novedad terminó el tiempo. Un tanto a favor de los peruanos contra cero, marcó el anotador y siguió el descanso durante el cual Rosabal planeó la táctica de su equipo para el segundo tiempo.

El segundo tiempo

Ya en el segundo tiempo con la casa ventajosa Rosabal nos presentó el equipo en forma distinta: la defensa como antes había jugado pero el ataque con Tabasch como interno derecho y Arguedas como izquierdo.

Varias jugadas en el centro del campo. Dominio de ninguno y magnífica actuación de am-

bos.

Otro goal

Vino un penal. Lo cometió Viquez en perjuicio de Villanueva y el juez lo falló. Michaud abandonó su marco y Saldarriega se encargó de marcar el segundo goal a favor de su equipo.

Pero no importó a los Heredianos

Ese goal no importó a los campeones nacionales que siguieron jugando mejor que antes. Bien pronto, el dominio principió a ser de ellos y algo se aproximaba.

A los diez minutos del segundo tiempo, Rosabal, que de delantero resultó muy bueno, anotó de un pase de Tabasch, el primer goal a favor de los Heredianos.

Juego reñido. Segundo goal

El juego siguió más reñido. Los Heredianos deseosos del empate y

los adversarios dispuestos a mantener la ventaja.

Pero el equipo nacional, haciendo uso del juego rápido y movido, logra a los 26 minutos del segundo tiempo anotar el segundo goal, el que les dió el empate. Lo anotó Bolaños de un tiro fuerte de lejos.

El entusiasmo fue indescriptible, delirante.

Empatados

El empate del juego entusiasmó a todos. Ya existía la confianza en que el primer juego no se perdería. Los Heredianos no se conformaron con el empate y se tiraron al triunfo. Sus delanteros jugaban mejor que en el primer tiempo y todos trabajaban muy de acuerdo. Lucidísimo juego de combinación.

El desempate

De un centrón de Pérez, Tabasch que corrió rápidamente al goal, logró sin detener la bola anotar el tercer tanto a favor del Herediano, el goal que desempataba el juego. Fue una muy buena jugada frenéticamente aplaudida.

Reacción de los visitantes

Ante aquella situación los peruanos reaccionaron y viendo el peligro volvieron al empuje del primer tiempo. Se repitieron las entradas del primer tiempo y en una de ellas, faltando cinco minutos para terminar, Villanueva perforó de nuevo la meta de Michaud, mareando el tercer goal, el que empataba el partido.

Los licos se anotan el último del partido

Pero faltaba el último de los Heredianos. Un minuto faltaba cuando Fuentes lanzó desde su extremo al goal. Segala salió de su marco e intentó parar. Pero la suerte no lo consiguió y la bola pasó debajo de sus pies, entre sus manos.

Pasa a la página 4

Reseña de los festejos en la capital

Las fiestas cívicas de esta capital se efectuaron durante los días 29, 30 y 31 de Diciembre de 1927 y 1.º de Enero de 1928.

Acaban pues, de pasar las grandes bacanales, que como las de la antigua Roma, solazaban y alegraban al cruel Nerón que se complacía en matar a los cristianos en el Circo Romano, dándolos a las fieras y presentando así al pueblo un espectáculo inmoral y nada edificante.

Llegada de dos aviones

A las 15 horas del 28, la víspera de las fiestas aterrizaron dos aviones procedentes de France Field, (Canal Zone), los cuales trajeron correo y vinieron con dos

objetos: inspeccionar el campo de aterrizaje de Lindbergh y llevar a un alto funcionario público panameño que estaba aquí y no podía salir para su país, debido a los derrumbes en la línea del Atlántico.

Los aeroplanos partieron el 29 para su base en Panamá, llevando correo.

Coronación de las Reinas del Carnaval

La víspera de las fiestas a las 20 horas en el Teatro Nacional se efectuó la coronación de las Reinas del Carnaval, Hortensia I y Rafaelita I, reinas social y obrera respectivamente.

La ceremonia fue ejecutada por el señor Se-

cretario de RR.EE. y revistió toda la solemnidad y alegría que es peculiar en estos casos. El teatro estaba lleno, de bote en bote.

La reina obrera con su corte y damas de honor desfiló hacia su palacio real, casa de don José Madriz, donde se efectuó un lucido baile al cual concurrimos.

Hubo derroche de alegrías y licores etc.

A las doce de la noche terminó el baile y los homenajes a Rafaelita I, dejando en nuestra alma recuerdos y gratas impresiones que jamás olvidaremos.

El primer día de fiestas

El 29 desfiló la comparsa del alacrán por las

calle de la capital con su María del Rosario, siendo este número un verdadero anuncio de la cafiaspirina.

En la tarde la corrida de toros estuvo poco concurrida y los cornúpteros malísimos, debido a que fodos invaden el campo y los toros se amansan.

En la noche la retreta a cuatro bandas muy alegre y concurrida, únicamente la música muy vieja, rutinaria y nada nuevo tocaron.

En la retreta de competencia en el Parque Central resultó vencedora la noche de las vísperas la banda de Alajuela.

Durante la retreta del primer día en el Mora-

Importante carta del señor Encargado de Negocios del Perú

El Gobierno de don Augusto Leguía ha promovido el progreso en todas sus manifestaciones

San José, 26 de diciembre de 1927.

Señor Director
de LA PRENSA
Ciudad

Señor Director:

Como en un artículo que, bajo el lema de «Las tres tiranías más connotadas de la América Latina», se publicara en el diario de su digna dirección, el día 23 de los corrientes, hay un párrafo que se refiere al Gobierno de mi patria que preside el señor Augusto B. Leguía; párrafo en los que, no me sorprende tanto el desconocimiento absoluto de la personalidad del señor Leguía, como la cantidad de dicterios que desordenadamente se han jun-

tado para referirse, sin respeto alguno, al más ilustre de los Estadistas que tiene el Perú; me dirijo a usted únicamente por el respeto que merece ese diario y su público lector, a fin de que mejor se aprecie la falta completa de base de los conceptos que esa publicación contiene.

El señor Leguía no ha sido jamás un mercenario. Poseedor de una basta fortuna vivió siempre dedicado a sus negocios, sin pensar en la política, a la que solamente fue llevado por exigencias de uno de los más destacados hombres públicos que tuvo el Perú, quien al llegar al Gobierno lo llamó a desempeñar el Ministerio de Hacienda en el año de 1902. Un año después ese Mandatario fallecía, y al instalarse,

en 1904 el nuevo Gobierno Constitucional presidido por el señor José Pardo, el señor Leguía continuó formando parte del Gabinete, como Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de Hacienda y Comercio, cargo en el que, durante cuatro años, se impuso como uno de los mejores estadistas del país, que comprendiéndolo así, le eligió Presidente para el período siguiente.

Durante el Gobierno del 1908 al 12, el señor Leguía como Primer Mandatario del Perú, llevó a feliz término los problemas de fronteras con Brasil y Bolivia, se preocupó de la construcción de ferrocarriles y caminos, cuidó de los institutos armados modernizándolos y dotándolos de elementos eficientes y de acuerdo con

la época, fomentó la instrucción pública; y al terminar su período entregó el poder al elegido por los pueblos, volviendo él a la vida privada y a sus negocios particulares.

Residiendo en Londres, al llamamiento imperativo de los pueblos, el señor Leguía regresa al Perú en el año de 1919, para ser elegido nuevamente Presidente Constitucional, contra la imposición del Partido Civil, cuyos hombres habían gobernado por cerca de cien años. Convencido de su misión el señor Leguía levantó la bandera de la reconstrucción nacional, para ello era necesario abandonar métodos arcaicos, y dar acceso al Gobierno a todos los elementos capaces, cualquiera que fuese su condición social; en una palabra, fué necesario desterrar la oligarquía que asfixiaba al país. Esto naturalmente creó recelos en los elementos que habían hecho del Gobierno un feudo y de los cargos públicos, una prebenda. Se hizo necesario ejercer represiones con algunos de esos elementos, represiones cuyos frutos se apreciaron después, cuando el orden público quedó perfectamente asegurado; y entonces, volvieron a abrirse para ellos las puertas de la patria, en donde hoy, no solamente gozan de las más amplias garantías, sino que muchos de ellos están ya colaborando en la obra nacionalista del Gobierno.

El Gobierno del señor Leguía ha sido y es grande para el progreso nacional peruano; testimonio irrefutable de ello, está en todos los nuevos ferrocarriles, carreteras, avenidas, edificios públicos, escuelas, saneamiento, obras de irrigación, y muchas otras que son, sin duda desconocidas para el autor del artículo que comento.

Nadie como el señor Leguía ha afrontado resueltamente todos los problemas internacionales del Perú, la ratificación del Tratado Perú-Colombiano es una prueba.

Los más ilustres personajes de todos los países que han visitado el Perú durante los últimos siete años, con motivo del centenario nacional, el de la batalla de Ayacucho, y otras

Carta de don Guillermo Casasola

San José, Diciembre 27 de 1927

Señor Director de LA PRENSA

Mi felicitación es insignificante pero sincera, a vuestro periódico y al autor del noble, altivo, justo y expresivo artículo sobre «El aviador Coronel Charles Lindbergh y el imperialismo yanqui», que encontré insertado en las columnas de LA PRENSA de anteayer.

El autor, quien deseara conocer, es noble, por sus sentimientos que repercuten en su enteligenencia, haciendo pública justicia a nuestro heroico «obrero en el aire»; es altivo; porque para hacer justicia no se doblega ante el imperialismo yanqui. Justo: en todos los conceptos de sus comentarios, el más justo, el de que «debe saberse que Lindbergh es del pueblo, pertenece a la gran pléyade de hombres jóvenes que luchan por el triunfo de

sus ideales en la aviación moderna.» Yo me permito agregar: es un verdadero «obrero» porque antes que piloto de su ave «Espíritu de San Luis», ha tenido que ser mecánico, y siendo mecánico es obrero, insigne Representante de la Clase Trabajadora, a quien con todo orgullo debemos dedicar algo a su personalidad y nombre.

El autor es expresivo; porque sus frases nobles, altivas y justas, han tocado los sentimientos de tal persona culta que sabrá admirar al señor Lindbergh los días que nos honre con su visita. Con toda consideración soy de Ud. señor Director y del autor del artículo, muy atento servidor y amigo.

Guillermo Casasola A.

N de la R.—Agradecemos los conceptos del amigo Casasola emitidos en la carta que hoy publicamos.

DIRECTAMENTE A LA FABRICA

COSTURERAS

DUEÑAS DE CASA

ES IDEAL

COMPRAR LAS MAQUINAS DE COSER

“ALYNE”

SOLIDAS-SILENCIOSAS-RAPIDAS



COSTANDOLE LA MITAD MENOS

Con certificado de garantía de

CALIDAD IGUAL A LAS DE MAS FAMA

FABRICAMOS

SOLO 2 TIPOS:

Tipo A—Uso Doméstico y Borden. De pedal, con tabla de extensión, tapa curva, 1 gaveta, caoba. Bobina central, vibrante u oscilante a elegir, largo del brazo 19.5 cm., altura 12.5 cm., equipo y accesorios completos para bordar, doblar, encarrujar, etc.

Tipo B—Sastres, Costureras, etc. De pedal, con tabla de extensión, tapa curva, 1 gaveta, caoba. Bobina central, vibrante u oscilante a elegir, largo del brazo 29 cm., altura 14.5 cm. Equipo y accesorios completos p/ sastres, costura y taller.

RECORTE este cupón para gozar de nuestro EXTRAORDINARIO PRECIO de propaganda sólo por 60 días.

(El suscrito) o (la suscrita) (Aquí nombre y apellido del comprador)

Calle..... Ciudad.....

Provincia..... Píde le remitan el tipo (A o B) de la máquina de coser «ALYNE», completa, con certificado de garantía 2 años, puesta en mi domicilio, libre de todo otro gasto e pagar por la suma total de (25 o 30 dollars) hoy remeso adjunto en..... la mitad del valor que indican y la otra mitad cuando esté en mi casa y funcione a satisfacción.

Todo envío debe venir a nombre de la firma
ALYNE FABRIL UNIDA
Dpto. Ventas PH.—17 Av. dos Aliados.
OPORTO (Portugal)

Anuncio salido LA PRENSA. San José C. R.

PRECIOS

EXTRAORDINARIOS:

Tipo A

25 DOLLARS

Tipo B

30 DOLLARS

(Comprendiendo gastos Aduana y transportes, puestas a domicilio por nuestro Agente de Aduanas de la zona respectiva.)

BORDADORAS

Estudiamos Exclusivas con Importadores

SASTRES

RESTAN 12 DIAS PARA APROVECHAR ESTE REGALO DE PROPAGANDA

NUEVO SURTIDO

en crespones de seda, charmeuse, georgette y géneros de fantasía;

TELAS ESPECIALES PARA CAPAS

Toda clase de adornos para vestidos y sombreros, como flores, hebillas, galones, cintas, etc.

BETINA DE HOLST

Anunciarse en este diario es vender con prontitud

FRIJOLES NEGROS

Y

MAIZ AMERICANO

Almacén

Tel. 198 — TOMÁS FERNÁNDEZ — Ap. 614

Conferencias internacionales que se han celebrado en Lima, han podido apreciar la forma tranquila y progresista como se desarrolla el Gobierno del señor Leguía, y ellos lo afirman así en todos los países, atestiguando las grandes obras que el Gobierno del señor Leguía ha realizado en el Perú.

Los prestigios del actual Gobernante del Perú

son hoy reconocidos en todo el mundo, no necesitan panegíricos, y están muy por encima de todos los ataques insidiosos.

Agradeciendo a usted señor Director la publicación en su diario de esta carta, le reitero los sentimientos de mi especial consideración.

Alberto Franco Guerra

Encargado de Negocios del Perú

Qué es la guerra?

Pensándolo bien, no es más que la sangría que se hacen las naciones cuando han tenido la dignidad de perder el juicio.

Desde este punto de vista, se ve claramente que una espada no es más que una lanceta, y un General, casi un sangrador.

La diplomacia y los protocolos ceden su puesto al ilustrado fuego de los fusiles y a la elocuencia sonora de los cañones.

Las razones que alegan las naciones beligerantes, son razones de peso como las balas, y agudas como las bayonetas.

La sabiduría de las naciones enriquecerá su ciencia con esta máxima sublime: «El más fuerte era el que tenía la razón».

La ambición de las naciones no ha podido encontrar aún el pretexto legal que justifique el que algunos millones de hombres se degüellen unos a otros sin compasión ni misericordia.

Si los litigios de las naciones no se escribieran con la sangre de los pueblos, la historia sería un libro que haría reír.

La guerra es la última hoja de la ciencia política: la hoja de una espada.

¿Qué habrá después de la guerra?

Por de pronto, muchas madres sin hijos y muchos hijos sin padres, y después una colección completa de hombres sin piernas y sin brazos.

JOSÉ SELGAS

La Novela Mundial

Publicación semanal : Tomos publicados

Pío Baroja: La casa del crimen fin
Ciges Aparicio: La honra del punado
A Hernández Catá: Jardín cercano
Jose M. Salaverria: El viaje sitira
Manuel Bueno: La dulce menbro
C. de Castro: La inglesa y el trapense
Andrenio: La perfecta casada
Tomás Borrás: Noche de Alfama
Máximo Gorki: Una mujer
Juan José Domenchina: El hábito
Valle Inclán: El terno del difunto
G. Sanchiz: La comedianta china
Gutiérrez G.: Shakespeare II
Clarín: Avelilla
L. Santullano: Carrocera, labrador
José M. Matheu: La cadena rota
Eugenio D'Ors: Magín o la previsión y la novedad
Morales San Martín: El último amor de Don Juan
L. López B.: Sí...no...¿Qué sé yo?
R. Coloma: Los hijos de la carroña
Rafael López de Haro: ¿Eres tú?
J. Toral: Los tres dones del diablo
Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan
Pablo Parellada: La mosca dorada
D. Pérez: En el lendel de la vida
Ramón del Valle Inclán: Ligazón
J. Francés: Una despedida de soltero
M. López Roberts: La cofia
Insúa: En el alegre Madrid de 1905
Juan José Lorente: El ultraje
R. María Tenreiro: Dama pobreza
Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso
Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
Marquina: Adán y Eva en el Dancing
Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena de San Antonio
Eugenio Noel: Martín el de la Paula en Alcalá de los Panaderos
Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
A. Martínez Olmedilla: El águila herida
José Mas: La ofrenda al hijo
V. de Pedro: El estigma de un beso
Cansinos Assens: La casa de las cuatro esquinas
Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid
Valle Inclán: Ecos de Asmodeo \$0.60
Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
Cristóbal de Castro: Clavellina

Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha
Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos
Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
Pedro de Répide: Un suceso vulgar
M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
M. Bueno: Una historia de amor
J. Aguilar Catena: Reguero de luz
Rafael López de Haro: Cara a cara
Luis de Val: Dice una mujer...
M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonada
Jesús R. Coloma: Los linajes
A. Insúa: La casa de los solteros
J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson
Diego San José: El niño perdido
Valle Inclán: La rosa de oro.
A. Larrubiera: Ana María.
J. Dicenta: Una lección de amores
Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad
Fco. Camba: La garra invisible
Pedro Mata: Cuesta abajo
L. López de Haro: El hombre del umbrero gris
Cristóbal de Castro: La jaula de oro
Alberto Insúa: El galán supersticioso
Antonio Zozaya: Mlopita
Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña
Valentin de Pedro: El hijo del Rey
Pedro de Répide: El oro que reluce
J. R. Coloma: Se rifa un marido
Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán
C. de Burgos: El «Misericordia»
Francisco Camba: Piedra rodada
López de Haro: Mi amigo el viajero
J. Grau: El dominio del mundo

64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES.
30 CÉNTIMOS EJEMPLAR.— LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.— DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCO.

Teatro Selecto Contemporáneo

A \$ 1-75 EL TOMO
Desperar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind
La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev
La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy
Hacia las estrellas, por Leonidas Andreiev
Laboremus, BöstnjrjceerBjörnsen

En Guatemala encontraron un maravilloso templo antiguo

Entre unas preciosas ruinas cerca de la ciudad se acaba de descubrir, por distinguidos arqueólogos, un maravilloso templo al sol, que tiene una cúspide piramidal admirable escalinata, la cual conduce a una terraza en donde se supone que se celebraban los ritos del culto a la divinidad.

La escalinata tiene color verde y conserva una extraordinaria brillantez.

EN LA RELOJERÍA SUIZA

— DE ALCIDES CHAPATTE —

AVENIDA 1ª. NORTE, FRENTE A ROBERT HNOS.

Llegó un buen surtido de todos los artículos de joyería y relojes.

En relojes de pulseras lo más variado en clases finas

y baratas de buena calidad.

Muy bonitos artículos de fantasía para regalos de Navidad y todo a precios de realización.

PASEN A LA RELOJERÍA PARA CONVENCERSE

La Kola y la Kola Champagne

marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

PARA LAS MEJORES NOVELAS BUSQUE

LA LIBRERÍA FALCO

EL LIBRO POPULAR

PUBLICACION SEMANAL

Ensayos, Novelas, Artículos.

Historia, Cuentos, Biografías.

Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura :: 30 céntimos ejemplar
LIBRERÍA FALCO

LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos modelos de París y Londres

28 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas y patrones para el corte de vestidos

Precio \$1.00 ejemplar :: LIBRERÍA FALCO

YA RECIBIMOS

Cafeteras Niqueladas Grandes

VARIOS TAMAÑOS Y ESTILOS

de sesenta y cien cafés

por operación

ALMACEN

Tel. 198 - TOMÁS FERNÁNDEZ - Ap. 614

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & CO.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

FOLLETIN No. 64

NAUFRAGOS

Novela de gran trascendencia social y artística. Aventuras, descripciones, caracteres y viajes en los que el lector, encuentra: ciencia, emoción, ideal, interés, conocimientos y recreo. Todo explicado en un lenguaje ameno y atractivo

por ADRIÁN DEL VALLE

do sus altas llanuras. En algunas estaciones vió centados indios, tipos degenerados por la civilización, desposeídos de la dignidad y altivo continente que tenían en su estado primitivo.

Espectáculo magníficamente salvaje se ofreció a su vista al pasar por las gargantas profundas, tortuosas y desoladas a las que se da el nombre de cañón, que producen la impresión de un mundo envejecido en el que la vida orgánica agoniza. Rocas grises, de fantásticas formas; peñascos en grupos o solitarios; abruptas pendientes; árboles esqueléticos,

matorrales casi secos; en suma, variadas perspectivas que sobrecogen el ánimo de espanto o lo dilatan al impulso de la admiración.

Los desiertos alternaban con los campos fértiles, las llanuras con el terreno accidentado, los valles alegres con los sombríos, los tenebrosos abismos con los inaccesibles picachos.

Desde la cima de las Montañas Rocosas rodó el tren montes abajo, atravesando luego extensos prados, cruzando o bordeando ríos caudalosos. Surgieron los grandes lagos, verdaderos mares interiores, y las pro-

digiosas Cataratas del Niágara. Sucediéronse las ciudades populosas, los terrenos esmeradamente cultivados, cruzados por bien cuidadas carreteras. Por fin, después de seis días de incesante y alocado correr, llegó el tren en la inmensa metrópoli americana.

Nueva York, la ciudad monstruo, de casas que quieren alcanzar las nubes, de largos puentes colgantes, con el subsuelo horadado en todas direcciones, trenes vertiginosos que corren por encima de las extensas avenidas, miles y miles de tranvías eléctricos y automóviles siempre en movimiento; masas enormes de gentes transitando afanosas por las calles... Ciudad de negocios y de especulaciones, emporio de riqueza ficticia y de miseria efectiva, moral y material.

La penosa impresión que recibiera Alvar en San Francisco, repitióse, aumentada, en Nueva York. Cuando se vió, al salir de la estación con su pequeño maletín de mano, en medio de aquella

vorágine de vehículos y de gente moviéndose en todas direcciones, tuvo la sensación del vértigo. Inútilmente trató de buscar un lugar donde pararse y orientarse. Sentíase como arrastrado por el torrente humano. No obstante haber vivido años atrás allí una larga temporada, parecía que acababa de llegar a una ciudad desconocida que fuera habitada por seres extraños, distintos a los de su especie.

Al fin logró orientarse. Estaba en Broadway, la gran arteria ciudadana. Empujando a los que estaban parados en una esquina en espera de poder pasar al otro lado de la calle, se precipitó a subir a un tranvía de los que se dirigían hacia la parte baja de la ciudad. Cuando se vió sentado, libre de empujones y codazos, respiró con satisfacción, con más satisfacción quizá que la que experimentara cuando desembarcó en la isla salvadora después del naufragio.

Fué mirando por la ventanilla el incesante oleaje hu-

mano. Era un continuo ir y venir de personas, cual si fueran autómatas que se movieran con inusitada viveza al impulso de resortes mecánicos.

— ¡Qué estúpida manera de vivir la de esas gentes! — iba pensando. — Tal parece que para ellas la vida es como un tren expreso que corre cien millas por hora, sin paradas, hasta la definitiva de la muerte. No saben saborear el goce de la contemplación, de la tranquilidad de ánimo, del reposo plácido y reparador. ¡Y a eso le llaman ultra civilización!

XXXIX

LA NOSTALGIA DEL PASADO

En lo alto de un montecillo, sentado en saliente roca, sintiendo el tibio contacto del sol otoñal y contemplando la ondulante superficie del mar, se hallaba Alvar al día siguiente de su llegada a Nueva York. Fort Hamilton, situado a su derecha, domi-

nando la entrada del estrecho que separa la bahía alta de la baja, no estaba lejos. La ciudad inmensa quedaba a sus espaldas. A la izquierda amarilleaban los solares yermos y ergufan sus siluetas desparramados edificios.

Ni de la ciudad febril, ni del mar tranquilo, subía el menor ruido. Sólo del vecino fuerte venía de vez en cuando un toque melancólico de clarín o del espacio azulino surgía un breve batir de alas.

Y mientras los ojos ansiosos contemplaban el soberbio espectáculo que ofrecían cielo, mar y tierra; su pensamiento, con ansias más intensas, contemplaba otro espectáculo, que si no tenía la grandeza del de la naturaleza, poseía en cambio el encanto singular de verse a sí mismo tal como era muchos años atrás; y en breves momentos volvió a vivir una vida de encanto, la parte más bella de su vida juvenil, salpicada de fáciles placeres, llena de ilusiones, repleta de esperanzas.

Reseña...

Viene de la página 1

zán se registró un hecho de sangre; una mujer de mala índole «de la vida alegre» hirió a un hombre en la cara con una navaja; la policía intervino, capturando a la mala mujer.

Los demás días de las fiestas

Poco más o menos fueron en los demás días los festejos cívicos, música en los conciertos del Morazán tanto en los recreos como en las retretas que no nos dejaron satisfechos por ser música muy trillada.

¿Qué estará haciendo el maestro Loots que no hace innovaciones, trayendo música nueva?

En la Plaza Víquez se efectuaron después de las retretas los juegos de pólvora, también rutinarios y nada nuevo en ellos.

Los bailes de máscaras y de más dancings

En el kiosco del Parque Central se efectuaron bailes de máscaras que llamaron la atención del público y gustaron mucho.

Las fiestas se caracterizaron por gran cantidad de bailes en distintos sitios de la capital que fueron puestos a base de comercio.

Gran derroche de confetti

Como en años anteriores hubo gran derroche de confetti y serpentinas; las gentes se divirtieron bastante.

Reinó mucho orden

Nos llamó mucho la atención que pocos pleitos hubieron, con lo cual la policía trabajó poco y quedó constatado de que el pueblo se ha civilizado mucho.

Los servicios de la Cruz Roja

La Cruz Roja prestó muy eficientes servicios durante las fiestas; al lado de Oeste de Plaza Víquez, en el edificio de Obras Públicas instaló su salón de salvamento y atención médica, teniendo la ambulancia lista para cualquier evento.

Los golpeados por los toros fueron atendidos solícitamente.

El saludo al nuevo año 1928

Igualmente a otros años se efectuó el saludo al año nuevo en el Parque Morazán.

La banda amenizó, tocando el Himno Nacional a las 12 del 31 de diciembre, al empezar el nuevo año 1928 y todos nos saludamos haciendo votos por la felicidad personal de cada uno, y fueron disparadas 21 bombetas.

Las fiestas fueron inferiores a otros años

Es un hecho indiscutible que las fiestas estuvieron un poca desanimadas, inferiores a otros años. El Carnaval puede decirse que no lo hubo, ni siquiera desfilaron las reinas en carrozas como el año pasado.

Las músicas rutinarias, viejas, no cambia de disco el Maestro Loots.

La iluminación del Parque Morazán resultó deficiente, mala, en fin, podemos decir que fue un desastre.

Los toros malísimos, uno que otro resultaba bueno, dicho sea todo en honor a la verdad.

¿Cuándo se hará en Costa Rica un carnaval como los que se efectúan en la Habana y en Europa?

¿Cuándo nos civilizaremos proscribiendo las corridas de toros y otros grotescos números de las llamadas fiestas cívicas, que nada de civismo tienen y sí de salvajismo?

Fué encontrado un cadáver de un niño de 12 años en Tejarcillo de Puntarenas

Pereció ahogado en el río Aranjuez

Puntarenas 1º.—Hoy a la una de la tarde fue encontrado el cadáver de un niño de doce años que pereció ahogado en el río Aranjuez en el lugar llamado Tejarcillo quien se llamó Alfredo Castro su madre Victoria Castro, bañándose en compañía de él, habiendo salido primero del río una vez vestida vió que su hijo se hundía y sin poderlo salvar, pues una niña más pequeña se lo impedía, ésta viendo el niño agónico pidió auxilio a Rafael Carmona y Juan Félix Zúñiga, quienes tranquilamente vieron perderse en la profundidad al infortunado niño sin prestarle ninguna ayuda. El agente de Policía de Pitahaya en compañía de algunos vecinos lograron encontrar el cadáver que buscaban desde ayer a las tres de la tarde el cual fue traído a esta ciudad hoy a las seis de la tarde, el señor Alcalde segundo practicó las primeras diligencias.

Corresponsal

LAS MEJORES NOVELAS, en LA PRENSA

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

Mañana se inicia la mejor temporada del año

Con las funciones de mañana, se inicia en los Teatros América y Variedades, la gran temporada teatral del corriente año, que la empresa se promete resulte de gran éxito, superior a la pasada.

Cuenta la empresa para proporcionar al culto público con los derechos exclusivos para exhibir en sus teatros las últimas producciones cinematográficas de Artistas Unidos, donde figuran los mejores artistas de los Estados Unidos.

También ha logrado la Empresa para el corriente año los derechos exclusivos para exhibir el servicio informativo semanal de (Pathe Journal) y cómicas Pathe.

Para dentro de muy pocos días se prepara ya el estreno de películas como «El Gaucho» de Douglas Fairbanks; «El Circo» de Charles Chaplin, «Ramona» de Dolores del Río; «Carmen» de Raquel Meller y otras grandiosas producciones, lo mismo que grandes compañías de comedias, dramas, opera y operetas y zarzuelas.

Gran rebaja de precios en el Circo Dunbar y Schweyer

Con la función de esta noche el Circo Dunbar y Schweyer inicia las funciones con la gran rebaja de precios. En anteriores el entusiasmo ha sido inmenso y la concurrencia numerosísima y no dudamos que en las próximas ocurrirá lo mismo.

Grandes programas se preparan para las funciones de esta semana a las ocho y media de la noche. Los precios serán los siguientes: palcos de cuatro asientos 6,32 colones; preferencia numerada seis colones; luneta cuatro colones; galería mayores, dos colones y galería niños un colón.

A las funciones de esta semana nadie debe faltar, pues es esta la oportunidad para admirar lo mejor de lo mejor. La función de esta noche será colosal, como todas las que el tan grandioso Circo nos ha presentado.

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERIA FALCO

LA JUNTA PROGRESISTA DEL BARRIO MEJICO

Hace saber que en la rifa de los dos pasajes a los Estados Unidos más \$100 en efectivo, verificada ayer en combinación con la lotería del Asilo Chapuí, salió favorecido el conocido caballero don Chale Ross.

San José, 2 de Enero de 1928.

NORTHERN RAILWAY COMPANY

AVISO

Como medida preventiva y hasta nuevo aviso, se introducen las siguientes modificaciones en el servicio de trenes de esta empresa:

- 1.—Quedan suprimidos el tren que sale de San José para Limón a las 6 a. m. y el que sale de San José para Turrialba a las 7 a. m.
- 2.—El tren que sale de Cartago para San José a las 7 a. m. y el que sale de Alajuela a las 12 p. m. para Cartago, harán el tráfico local entre dichos puntos.
- 3.—Los trenes ordinarios de y para Limón harán servicio diario con trasbordo en la milla 82 1/2.

San José, 2 de Enero de 1928.

M. M. MARSH
Administrador

F. SHEEHY
Superintendente

La Lotería del Asilo Chapuí

Ayer a la hora acostumbrada, en el Parque Central se jugó la Lotería del Asilo Chapuí, resultando premiados los siguientes números: el 17.374 con \$ 100 000, este es el premio mayor, el segundo fue el 19.461 y el tercero el 5.757.

Bautizo

Con el nombre de Ohlinda Concepción fué bautizada una encantadora niña hija del señor don Carlos Tayhardat, Cónsul General de los Estados Unidos de Venezuela y su distinguida esposa la señora doña Julia S. de Tayhardat.

Fueron padrinos de la bellísima niña, el señor don Manuel Melo B. y la señora doña María Cristina de Franko de Melo.

Con tal motivo en la casa del señor Cónsul General de los Estados Unidos de Venezuela fué obsequiada una espléndida fiesta.

La Prensa se asocia a la alegría de los padres de la recién nacida y fórmula sus más sinceros votos por su constante dicha.

COMENTARIOS Y NOTICIAS

COMO DECIAMOS AYER

Usemos de esta preciosa expresión del maestro español por el profundo sentido que posee al prescindir de un período de interrupción en el deseo de que se comprenda que el bien de la vida sigue su curso normal a pesar de los incidentes que parecen alterarlo. El maestro, al volver de su largo período de encierro y reanudar sus lecciones, se dirige a los alumnos y les dice: cómo decíamos ayer... El se figura que la lección apenas fué interrumpida y que es el momento oportuno de continuarla. La vida, comprendida en su verdadero valor, es lo mismo: es una lección que se prosigue sencillamente. El, lo que quiso propiamente fué hacer sentir a sus alumnos que la vida en el tiempo es una unidad y que el cumplimiento de los deberes que ella impone no se interrumpe. Es decir, siempre estamos en frente de esa gran vida que nos pertenece.

Sigamos sembrando, dicen unos; sigamos laborando, dicen otros; sigamos pensando, dirán algunos pocos. Nosotros decimos con cierta modestia cordialmente sentida: sigamos escribiendo. Mientras unos recogen ya sus cosechas y otros preparan sus campos para el cultivo y otros encienden sus fraguas y otros ponen en movimiento sus máquinas, sigamos nosotros escribiendo para el público. No es una inútil tarea del hombre. No queremos hablar del grande, del que enseña sabiduría o da buen ejemplo. Pero no es una inútil tarea. Una vez será una expresión de entusiasmo, otra será la queja de alguien que es necesario traducir; no faltará ocasión de hacer advertencias. También habrá oportunidad propicia para hacer justicia. El deber del escritor es múltiple, cuando él está en medio de todos, recogiendo las varias voces del público complejo. Es el fino instrumento que recoge las mil vibraciones del alma humana. Ojalá que él entienda esto como deber y con elevación de espíritu; ojalá que él comprenda que en esto él ejerce una misión humilde pero fecunda.

Sobre todo, tengamos fe. Hay muchas cosas buenas en nuestro país por las cuales se debe seguir trabajando. Hay muchas realidades conquistadas. En verdad, a pesar de nuestros errores, si los tenemos, y a pesar de nuestras imperfecciones, que son necesarias, tenemos derecho para decir: tengamos fe en nosotros y en nuestra obra. Hemos convertido en realidad mucho de lo que queríamos. Mantenemos la idea de llevar a cabo otras empresas, y así vivimos los costarricenses: viendo, cómo damos cumplimiento a nuestras propias promesas y cómo nos alientan nuevos propósitos, cada vez mejores, cada vez más elevados. La espectación natural del porvenir nos hace pensar que estamos en frente de situaciones posibles, grandes o trascendentes. No hay por qué llenarse de este sagrado temor. Ninguna cosa es más grande de lo que es por propia naturaleza; ninguna cosa es más grande que nuestro poder de dominarlas. Por singulares que sean las situaciones diversas que engendren el porvenir, opongamos a ellas un ánimo sencillo junto a una resolución clara y firme, y no habrá nada que supere a nuestra capacidad para resolver nuestros problemas. Detrás de nosotros hay una gran vida hecha de esa resolución y de esa fe y aun de nobles sacrificios. Delante de nosotros sigue la vida invitándonos a la aplicación de iguales capacidades o virtudes.

Sigamos sembrando nuestros campos y moviendo nuestras industrias y perfeccionando nuestras instituciones y fortaleciendo nuestras virtudes, hoy como lo hicimos ayer, mañana como lo hacemos hoy.

ROMULO TOVAR

Apreciable viajera

Procedente de Esparta se encuentra en esta capital doña Delsa de Albertsson acompañada de su niño. La saludamos atenta y efusivamente deseándole una grata permanencia.

Enferma

El jueves pasado ingresó en la clínica del Dr. Figueres la señora doña Manuela de Falcó. En estos últimos días ha mejorado, de lo que nos alegramos.

Un animado juego de football en San Ramón

Llevando la representación de LA PRENSA concurrimos el domingo pasado al campo de deportes de esta ciudad. El primer equipo de Naranjo iba a enfrentarse a la primera división del ramonense. El match fué dedicado al caballero don Aquileo Orlich quien no pudiendo concurrir envió a don Romano, su hermano. Rifadas las casas le tocó en suerte la mejor a San Ramón, pero los jugadores de esta ciudad cedieron su puesto a los de Naranjo.

Numeroso público... Señalaba nuestro reloj las 15 y 40 minutos cuando el pitazo del juez señor Bolívar Salas dió la señal. El viento soplabá y esta circunstancia era contraria a los ramonenses. En los primeros momentos el avance ramonense es débil, no así el naranjeño que ataca vigorosamente respondiendo los ramonenses admirablemente; en estos momentos Ramón Herrera (ramonense), hace prodigios y el portero Salas Porfirio, detiene el balón. La defensa ahora está buena, los ramonenses destrozan rotundamente las avanzadas naranjeñas y arremeten vigorosamente. Buena combinación se hace ahora por ambos equipos, el juego es demasiado, emocionante, el público aplaude entusiasmado... El esférico rueda de un campo al otro, la bola a veces es elevada demasiado, los jugadores se multiplican. Los ramonenses embisten y después de peripecias varias, mediante un atrevido punteo de Guerrero (Santiago) la casa naranjeña es violada anotando los nuestros el primer tanto. La Banda Municipal toca ahora una marcha triunfal y el sonoro batir de maracas se oye nutridamente; se aclama a los dos equipos, se viva a Naranjo y San Ramón.

Existen los naranjeños, pero sus avances son bulados. Pasan 15 minutos de juego, dándose al fin señal del primer tiempo. El público invade la plaza y es entonces el estrechar de manos y dar voces de aliento.

Segundo tiempo.—La casa ahora es favorable a San Ramón, los naranjeños atacan muy bien, poniendo en peligro el marco de los rojos. La boa varias veces en una de estas audaces entradas, pasa por encima de la casa nuestra. El ala izquierda naranjeña hace rápidos avances pero son detenidos por la magnífica defensa

donde se distinguen Herrera Gutiérrez y Acosta (Marco Tulio). Ambos jugadores pelean con denuedo, hay voces que animan, hay bocas que sonríen. La belleza indiscutible de la mujer ramonense añade un tinte más de aleluya a la armonía de la hora!

La tarde está bellísima, y la emoción se anida en cada pecho: El juego continúa... Ataque y defensa, combinación encantadora naranjeña: Bonilla burla con magníficas jugadas al contrincante que quiere arrebatarle el balón. Ahora Acosta hace un punteo admirable que no es secundado por los nuestros que no se mueven. Son las 17 horas y el match ha terminado con el tiempo por parte del equipo ramonense. Ambas divisiones son obsequiadas por don Romano y el numeroso público hace grandes comentarios.

El juego ha sido bueno, la labor de los naranjeños admirable. Estas fiestas así son muy simpáticas, ellas hacen unirse más y más el lazo de unión entre Naranjo y San Ramón. Entre aquella ciudad y esta debe seguir existiendo el abrazo que nos une, el cariño seguirá, amor fraternal entre dos cantones que se estiman y se quieren. Para terminar damos las gracias al equipo vecino a la vez que nuestra más sincera felicitación, sobre todo Mecho Orozco, el portero, muralla.

ROBO EN EL CENTRO DE CULTURA

Los ladrones penetraron al Centro de Cultura Social e hicieron un robo de un juego de bolas para billar. Según nos informan se tiene una pista segura ya que los ladrones dejaron un objeto olvidado. Lamentamos mucho lo ocurrido y hacemos votos porque lo desaparecido vuelva de nuevo al Centro a que hacemos referencia, Club progresista de Cultura que ha logrado colocarse a un nivel admirable en un año tan sólo que tiene de vida.

FELICES PASCUAS

Para nuestros lectores deseamos unas y muy felices pascuas y un año nuevo dichoso.

RENÉ VIAL

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios. Informarán en la Redacción de LA PRENSA

NUESTROS REPORTAJES

Interviú con el Doctor don Angel Zúñiga Huete

Sabedores de que el distinguido doctor don Angel Zúñiga Huete, caballero hondureño y personaje de alta significación política en Honduras, se encuentra en esta capital donde se radicará debido a que el huracán de la política lo hizo arribar a nuestras playas, encaminamos nuestros pasos a la residencia del distinguido hombre público.

En primer término lo saludamos y le dijimos: para nosotros ha sido muy grata la noticia de su llegada a esta República, ya le conocíamos por medio de los periódicos y cuando vino como Enviado Especial y Ministro Plenipotenciario de su país ante nuestro gobierno y pueblo.

—Sí, nos respondió, ya este país lo conocía, también aquí estudié un tiempo.

¿Qué nos dice Dr. de la situación de Honduras?

—La situación de mi país como Uds. sabrán no es muy buena, el gobierno actual que no es surgido de la opinión pública, no descansa sobre ésta y por consiguiente, gobierno que no es respaldado por la opinión tiene que estar en zozobras y cometer algunas violencias.

¿Y del complot revolucionario en que se vió Ud. envuelto, que nos puede referir?

—Se me creyó complicado en un complot, fui perseguido y puesto en la prisión, pero yo hice mi defensa y la Corte me absolvió, sa-

liendo libre, enseguida, sin embargo siempre fui molestado, debido a la campaña de prensa contra mí, sostenida por amigos del gobierno, entonces un Secretario de Estado del actual gobierno, amigo mío, me aconsejó abandonar el país, lo que hice enseguida, partiendo para El Salvador, pero con motivo del intento revolucionario recientemente acaecido en aquel país, el gobierno no me permitió estar en él, teniendo que salir embarcándome en el puerto de La Unión con destino a Panamá y de allí me vine para este país.

Le dijimos nosotros: Aquí se conocieron unas cartas publicadas en periódicos hondureños en que aparecía Ud. en connivencia con el General Ferrera para revolucionar en Honduras.

—Sí, nos replicó el distinguido entrevistado, esas cartas fueron la base para perseguirme y apresarame, pero en el fondo nada hay, las cartas eran falsificadas.

¿Pero el gobierno del Dr. Paz Barahona, en la prisión lo tiranizó?

—No señor, una vez preso, me pusieron grillos en los pies, nada más.

Agregamos nosotros: Creíamos al Dr. Paz Barahona una mansa paloma.

—Nos replicó el Dr., el Presidente Paz Barahona, personalmente es bueno, pero como gobernante es representante de un partido, el Conservador y es manejado por un círculo que

lo hace maniobrar, lo llevan de aquí para allá y ese es el motivo de las violencias.

¿De la lucha electoral en Honduras que nos dice doctor?

—Los partidos políticos el Liberal y el Conservador se aprestan para la lucha, muchos son los personajes presidenciales, luego los partidos hacen una selección de los candidatos y son lanzados a la arena política los más connotados y designados para candidatos.

¿Y cuáles son los candidatos más probables que serán discutidos en su país?

—Por el partido Liberal el General Carías y por el Conservador el doctor Meza. Uds. también están en elecciones, tienen a don Cleto González Víquez y a don Carlos María Jiménez.

—Sí señor, le dijimos y la elección presidencial será el segundo domingo de febrero, veremos cuál será el Presidente.

¿Ha progresado mucho Honduras?

—Sí, algo se ha hecho, poco a poco los países van ensanchándose, y nos habló algo de los ferrocarriles del litoral y costa del Atlántico.

¿Es cierto que Honduras va a ser intervenida por agentes de los banqueros americanos, que vienen con motivo de la deuda pública?

—No, eso es falso, Honduras tiene arreglada su deuda que es inglesa, son cinco millones de dólares.

A propósito Dr., díganos: ¿Es cierto que el General Sandino que revolucionó en Nicaragua está en connivencia con el General Ferrera?

—¡No, no, eso es absolutamente falso, Ferrera se encuentra en Guatemala y no tiene nada que ver con Sandino.

Luego le dijimos nosotros:

Aquí en este país está Ud. bien, vivirá tranquilamente, aquí se respira una verdadera democracia y no tiene nada que temer; este país es la tierra de promisión de todos los políticos de América, aquí hay campo y tranquilidad para todos y poniéndonos a la orden del ilustre y distinguido hombre público hondureño, hoy nuestro huésped, le estrechamos la mano sinceramente despidiéndonos enseguida.

Librería Falcó

OBRAS DE PIOB AROJA	OBRAS DE AZORIN de la Real Academia Española
Momentum catastrophicum. 1.00	La voluntad, novela. 3.00
Divagaciones sobre la cultura. 1.50	Antonic Azorin, novela. 3.00
Paradox, Rey, novela. 2.50	El Político (con un estudio futurista). 3.00
Aventuras, inventos y mixtificaciones de S. Paradox. 3.00	Castilla, artículos. 3.00
El mundo es así, novela. 3.00	España (homajes y paisajes). 3.00
La busca, novela. 3.00	Fantasías y devaneos, artics. 3.00
Las tragedias grotescas, nov. 3.00	Parlamentarismo español, art. 3.00
Los contrastes de la vida. 3.00	Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España. 3.00
El aprendiz de conspirador. 3.00	París, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos. 3.00
Entretenimientos, 2 sainetes y una conferencia. 3.25	Entre España y Francia. 3.00
Los recursos de la astucia. 3.25	El paisaje de España visto por los españoles. 3.00
Vidas sombrías, cuentos. 3.25	Un discurso de La Cierva. 3.00
Las horas solitarias. 3.25	Un pueblecito (Rio frío de Avila). 3.00
La caverna del humorismo. 3.25	Brandy, mucho brandy, sainete sentimental en 3 actos. 3.00
Juventud, Egoíatria. 3.25	Una hora de España. 3.50
Aurora roja, novela. 3.50	El chirrión de políticos, fantesía moral. 3.50
El árbol de la ciencia, nov. 3.50	Doña Inés (historia de amor). 3.50
Maia hierba, novela. 3.50	Los Quinteros y otras páginas. 3.50
E laberinto de las sirenas, nv. 3.50	Los pueblos (ensayos sobre la vida provinciana), pasta. 4.50
Con la pluma y con el sable. 3.50	El Licenciado Vidriera, pasta. 4.50
Los caminos del mundo, nov. 3.50	
Los amores tardíos, novela. 3.50	
La nave de los locos, novela. 3.50	
La sensualidad pervertida, nv. 3.50	
Las veleidades de la fortuna. 3.50	
César y nada, novela. 3.50	
Caminos de perfección, nov. 3.50	
Los últimos románticos. 3.50	
La ciudad de la niebla. 3.50	
La dama errante. 3.50	
El amor, el dandynismo y la intriga, novela. 3.50	
La Isabelina. 3.50	
La ruta del aventurero. 3.50	
La feria de los indiscretos, nv. 3.50	
Las inquietudes de Shanti Andía, novela. 3.50	
Las figuras de cera, novela. 3.50	
El escuadrón de Brigante, nv. 3.50	
Las furias (Narváez). 3.50	
El sabor de la venganza. 3.50	
El Mayorazgo de Labrar, ilustr. 4.25	
Zalacain el aventurero, ilustr. 4.25	
Los caminos del mundo, novela, pasta. 5.00	
La casa de Aizgorri, ilustrada. 5.50	
OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE	
El Fuego, novela. 3.50	
El resplandor en el abismo. 3.50	
Algunos secretos del corazón. 3.50	
Los verdugos, novela. 3.50	
Fuerza, novela. 3.50	
Jesús, novela. 3.50	
Encadenamientos, 2 tomos. 7.00	
VARIOS AUTORES	
Mediums y sensitivos, por el Dr. William Fardwell. 3.50	
Por la América desconocida, por Ciro Bayo. 3.50	
	Hambre y sed de verdad, por Eugenio D'Ors. 3.50
	Literaturas europeas de vanguardia, Gmo. de Torre. 3.50
	Como la piedra del arroyo, por Manuel R. Seisdedos. 3.50
	La tragedia del Estado Español, por A. de Albornoz. 3.50
	La Venus Indica, aventuras de amor en el Indostán, por Carlos Devereux. 3.50
	El vendedor ambulante, novela satírica del siglo XVIII, por Francisco A. Chevrier. 3.50
	Las confesiones del Conde XXX, por Carlos Duclós. 3.25
	Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto, novela, por Francisco Vera. 3.25
	Del matrimonio y del hijo, por Horacio Grumberg. 3.25
	El Kitab, el libro secreto del amor, teología musulmana. 3.25
	Memorias de una mujer galante, por Jhon Clelam. 3.25
	Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Seisdedos. 3.25
	Una mujer honrada, novela, por Henrirda Bouux. 3.00

El Jirón de una sotana

El 20 según estaba anunciado se puso a la venta esta novela en casa de Lines.

El precio ha sido elevado a \$ 4.00 debido a que como son 22 fotograbados se eligió papel arte cuyo costo es muy alto.

Agentes de venta en Heredia: Rosendo Corea; Cartago: Víctor Luis Meza; Alajuela: casa del Autor. A los demás puntos irán agentes especiales.

Si desea usted vender pronto, anúnciese en este diario

El obrero

Este heroico y anhelado batallador en la lucha diaria por la existencia; paladín esforzado de una causa, justa y necesaria; triunfador glorioso del hambre y la miseria, es desinteresado ciudadano que se sacrifica y consume la vida con el estoicismo de los héroes legendarios, porque acaricia un ideal, vivir al amparo de la fecunda sombra del trabajo, halagado por una esperanza, sin desear más recompensa, que cumplir con el mandamiento divino: comerás el pan con el sudor de tu frente!

El obrero es quien con mayor satisfacción goza de las impresiones que, cual raudal de caricias, le brinca la naturaleza al despuntar el alba, palpitando su corazón con mayor vehemencia al melodioso trinar de las avejillas que saludan al nuevo día.

Con la mirada apacible, respirando el perturbado aire de la brisa, atraviesa las casi desoladas calles hasta un modesto lugar que es el santuario de sus ocupaciones, alcázar de consuelo, fuente de relativa comodidad, testigo de sus necesidades, centro de su ambición, horizonte de sus más caras esperanzas y templo de su fama.

Allí su apartado y casi desconocido taller es donde pone en constante actividad todas sus facultades, y por medio de ellas, valiéndose de sencillas herramientas, intunde un soplo de vida a la materia dura e inerte, convirtiéndola luego en artístico monumento sobre cuyo pedestal se ostenta, con toda severidad del arte la esclarecida figura del hombre que por su genio y sus virtudes asombró a la humanidad; y el autor de este libro abierto escribe su nombre en el más apartado rincón de su obra, mas no para perpetuar su nombre y su gloria, sino para indicar a los suyos que el trabajo es oración, mas nunca maldición; que si bien es cierto que fué de oscuro linaje, se ennoblecó más tarde por medio del trabajo, que es el arca santa de sus ilusiones, la fuente donde mitiga su sed y el germen fecundo que le proporciona

pan para cámar su hambre.

Durante su trabajo nada le turba, pues hasta los golpes producidos por el martillo, son notas armoniosas que deleitan su oído y tranquilizan su fatigado corazón; y en su mente preocupada por el cumplimiento del deber, no se forjan ideas cuya realización consiste en la eliminación del hombre por el hombre.

Este humano ser que la generalidad le distingue con el significativo y honroso título de obrero, es quien jamás sucumbió ante la tormenta de la adversidad, sino más bien avanza y avanza, con la cara vuelta al sol, sin más clarín que el convencimiento de su propia personalidad, confiada en sus precisas armas, que nunca fallan, porque son sus propias manos, cubierto de la coraza de su voluntad, sin más reserva que proteja su retirada, que un pequeño ahorro acumulado tal vez en sus días de bonanza.

¡Oh trabajo fecundo y bienhechor, que proteges al desheredado de la fortuna! Tu arrogante figura permanecerá siempre incólume y majestuosa al través de los siglos y de las edades, aclamadas por todos los pueblos, bendecida por todos los hombres que han recibido tus beneficios. Tú eres la vida misma, porque eres movimiento, eres ritmo y esfuerzo, y eres lucha y victoria.

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras

LECTURAS SELECTAS

A \$ 0.30 EL TOMO

La escuela ultralista, por Anselmo Lorenzo.
La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.
Miscelánea literaria, por Juan Marsá.
La ciencia y la metafísica, Carlos Gagini.
Lecciones, por Ángel Ganivet.
La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.
El estado docente, por Ricardo Castro M.
La canción triste, poemas, Vicente Medina.
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
Homenaje a Francia, por varios autores.
Desde Europa, por José Enrique Rodó.
Diálogos sobre la belleza, Fco. P. y Margall.
Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana Nicaragüa.
Malos vecinos, por Georges Clemenceau.
El patio azul, por Santiago Rusiñol.
De sobremesa, por Jacinto Benavente.
Bronces de antaño, teatro, E. Calamiglla.
El jardín de Epicuro, por Anatole France.
Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
Juan José, por Joaquín Dicenta.
Artículos, por Eca de Queiroz.

Librería Falcó

Libros escogidos a \$ 3.00 el tomo

Obras de PIERRE-LOTTI, de la Academia Francesa:
Diario íntimo, 1875-1886
Carmen Sylva
Reflejos en la senda oscura
Figuras y cosas que pasaron
Pascuala Ivanovitch
Flores de astío
Obras de R. GÓMEZ DE LA SERNA
El chafel de las rosas, novela
El circo (humorística ilustrada)
La malicia de las acacias, novelas
Cinelandia, novela grande
El novelista, novela grande
Gallerías, con ilustraciones
Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombina)
La malcañada, novela
La mujer fantástica, novela
Nueva cocina práctica, ilustrada
Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN
La marquesa Rosalinda, teatro
Luces de Bohemia, teatro
Los cuernos de D. Friolera, teatro

LIBROS ESCOGIDOS

El peligro yanqui, Luis Araquistain
In El arca de Noé, Luis Araquistain
Héroes, novela, Joaquín Dicenta h.
Tápicos viejos, teatro, E. Marquina
El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina
La moza del castañar, novela, por Alfonso Camín
La emoción del camino, por M. de las Cuevas García
La consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero
Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernández Catá
La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar
Verba, prólogo de Azorin, por Gabriel Alomar
La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza
El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa
Locuras burguesas, novela, por Clement Vautel
La traviesa camarera del amor, cuentos galantes, por Mura
Beso de oro, novs. por E. Marquina
En torno del fascismo italiano, por Francisco Cambó
El alma y sus manifestaciones a través de la Historia, por Eugenio Bonnemere
Un idilio, novela, pasta, F. Coppe
El primo Basilio, novela, 2 tomos, por Eca de Queiroz
El molino de viento, Eugenio D'Ors
Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors
Guillermo Tell, tragedia, E. D'Ors
El rebaño de Clarisa, por P. Adam
El año de Clarisa, por Paul Adam
La indomada, por J. H. Rosny
Al revés, por J. H. Huysmans
Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
Antes del amor, por M. Tinayre
María Baraquín, por J. H. Rosny
Los derrotistas, por Luis Dumur
Días de prueba, por P. Margaritte
En rada, por J. K. Ysmans

Éxito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falcó. Precio: \$ 3.00 el tomo, OBRAS PUBLICADAS

Anita, por M. Delly
El Rey de los Andes, por M. Delly
Ruinas en flor, por G. Chantepleure
Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
El sueño de Suzy, Henri Ardel
A los dieciocho años, M. Aigueperse
Rosa Perrin, por Alice Pujo
Amor es vida, por Matilde Alanic
La profesora de piano, F. O'Noll
El mal paso, por J. des Gachons
Kitty, por K. Tynan
La marquesita, por A. Doullac
Un cuento azul, por Henri Ardel
Ninón, por Guy Wirta
Silencio heroico, Jean de la Brète
Amada en el dolor, René Star
El Secreto de Kernic, P. Segonzac
La paloma de Rudsay-Manor por M. Delly
La doble farsa, por G. de Wailly
El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Lliteras
Hija de héroes, por M. Delly
Doris, por Curtis Yorke
Paulina, por G. de Wailly
El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
Hipócrita, por M. Delly
Un grito en las tinieblas, por A. Flory
La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
El juramento de Lucía, por Wally
Todo llega, por H. Ardel

Cartas íntimas

(OBRA POSTUMA)

I
CARLOS A EUSEBIO

Varias veces te he escrito, Eusebio, sobre los hijos bastardos. Me ha parecido siempre injusto que no se les otorgue los derechos que a los demás hijos. Negáseles es castigar en los hijos las faltas de los padres, cosa de todo punto contraria a la razón y al derecho de la naturaleza. Los hijos no por su voluntad fueron engendrados; no pueden ser responsables de haber nacido de legal o ilegal «ayuntamiento».

No hay a pesar de esto código cristiano que iguale en derechos la prole bastarda y la legítima. Establecen todos categorías aun entre los bastardos y no concede ninguno a los incestuosos ni a los adúlteros lo que a los hijos de padre soltero y libres. Como tú no ignoras, antes de la promulgación del Código no podían los padres ni por donación ni por testamento transmitir cosa alguna a sus hijos adúlteros ni a los incestuosos aunque no los tuvieran legítimos.

Es ahora menos rígida la ley; pero la distinción y la injusticia subsisten. Subsisten dentro del cristianismo y no existieron jamás en el islamismo. Por el «Korán» no son bastardos sino los hijos de las prostitutas, los de padres ignorados.

El cristianismo, en mi opinión, por el deseo de prevenir un mal origina muchos. Considera pecadores a los que se ayuntan fuera de matrimonio, y por consecuencia, hijos del pecado a los que nacen de ese inmoral coito. Cae por esta razón el más vergonzoso estigma sobre la mujer soltera que concibe, y la hace odiosa a sus padres y aun a sus otros deudos.

Delitos surgen de aquí y delitos graves. Mira la madre soltera con horror al fruto de sus entrañas y lo abandona o lo mata. Pugna no pocas por matarlo en su propio seno. La ayudan llevados de un falso honor sus mismos progenitores.

¿Recuerdas el soneto que tú y yo leímos en los muros de la Caridad de Sevilla? Está dedicado a un infeliz que halló su tumba en el claustro de su madre y termina por estos elocuentes y significativos versos:

Amor contra el honor te dió la vida;
Honor contra el amor te dió la muerte.

El infanticidio y el aborto

provocado disminuyen a medida que se afloja la rigidez cristiana y son más libres las costumbres. El año 1861, según refiere Gándara, no era deshonroso en la isla de Santo Domingo el concubinato, y no había infanticidios. Faltaban allí, dice aquel historiador, los móviles que aquí los engendra.

Tampoco eran allí conocidas las casas de expósitos. Ni las tenía el Estado ni había concebido particular alguno la idea de fundarlas. Si aquí no las hubiese ¿qué sería de nosotros? Los abortos y los infanticidios se multiplicarían.

Por miedo a que se multipliquen no sólo esos delitos sino también los estupro y las violaciones se ha debido tolerar la prostitución y se la tolera en todas las naciones. Ya se la deja libre como en Inglaterra, ya se la somete a condiciones como en España, ya se la organiza y se la aloja en casas públicas como en Francia.

Nada pudo el cristianismo contra la prostitución en las pasadas épocas; nada puede ahora. Ha debido a pesar suyo considerarla inevitable resultado de sus ideas sobre la unión de los dos sexos. Ha visto la naturaleza rebelde a sus mandatos y se ha convencido de que no podía menos de transigir con los feroces apetitos de la carne. En sus mejores tiempos hubo de consentir que establecieran burdeles los municipios, publicar los reyes prolijas ordenanzas sobre las rameras y ganaran las prostitutas un día los campamentos de sus cruzados, otro la misma Iglesia.

Todo esto, amigo Eusebio, me hace pensar mucho. ¿Tendrán razón los que predicán el amor libre? ¿Será por lo menos preferible la poligamia a la monogamia? ¿Y que se conserve la monogamia que Augusto Comte ha llevado al extremo de mirar como inmorales los segundos matrimonios no sería conveniente el establecimiento de las barragenerías autorizadas por Alfonso el Sabio? Cuestiones son que no me atrevo a resolver sin ayuda de tu claro ingenio. Habla, escribeme; aguardo tus observaciones. Una te haré yo por de pronto: la monogamia está más en la ley que en las costumbres. Siempre tuyo.

CARLOS

23 de enero de 1897

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULÚA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores de carga Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirle Sucs.

M. M. MARSH Administrador

San José, Octubre 17 de 1927.

Valiosa Propiedad en Venta

LOTE poco más de 3/4 de manzana a 1/4 hora de la capital con CASA de madera pochote, completamente nueva, 6 cuartos, hall, 2 baños con W. C., cocina, despensa, garage, cañería y luz eléctrica.

PRECIO - \$ 22.000 - Diez mil colones al contado y doce mil colones a 20 años.

INFORMES APARTADO 950

Historia de la revolución Francesa

1789-1793

POR

PEDRO KROPOTKINE

VERSIÓN ESPAÑOLA DE A. LORENZO

DIRECCIÓN ARTÍSTICA DE P. KUPA

SEGUNDA EDICION

La Revolución francesa fué el punto de transición, determinado por la evolución progresiva de la humanidad, entre el antiguo régimen y el futuro.

La generalidad de los historiadores reflejan en su obra un cúmulo de datos incompletos que encubren la verdad, por cuya razón, «La Revolución Francesa» desarrollada en el curso de cuatro años, es no sólo desconocida, sino que es peor, mixtificada.

Para Kropotkine, una revolución es infinitamente más que una serie de insurrecciones. Es el acabamiento rápido de instituciones que habían empleado siglos en arraigarse en un país; es, en fin, el derrumbamiento de unas ideas y el florecimiento de otras más racionales.

A subsanar las omisiones de los historiadores dedicó el autor famoso de «La conquista del pan» su sabiduría y su sinceridad.

«La Gran Revolución», no sólo representa la reparación de una injusticia histórica, sino una enseñanza para el presente y el porvenir.

Esta obra que acaba de ser reeditada, consta de dos tomos en 4º, tamaño 20x28, de 828 páginas, ilustrados con veintitrés láminas de página entera y 663 grabados intercalados en el texto, impresos en rico papel satinado.

Precio de los dos tomos, reunidos, en tela con planchas doradas, \$ 20.00. De venta en la Librería Falcó.

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y OS REFRESCOS TRAUBE

Los órganos de una anfictionia hispánica

Por LUIS ARAQUISTAIN

(Concluye).

Los pueblos hispánicos son hoy como células dispersas que hay que organizar en un gran cuerpo; pero no pensemos por ahora en la iniciativa de los Estados, ni en una sentimentalidad histórica, que sólo existen lugares comunes de una retórica caduca; ni en asociaciones especiales, que están muertas antes de nacer; ni en fiestas de la raza y banquetes para estrechamiento de los consabidos lazos y dilatación del estómago. El hispanoamericanismo ha de ser una serie de esfuerzos concretos, específicos, de solidaridad y cooperación entre españoles y americanos en el trabajo, en la ciencia, en la literatura, en el arte y en la economía, por medio de congresos frecuentes y, si es posible, de confederaciones de organismos profesionales, sobre la base de una igualdad absoluta, hasta constituir una compacta red de fuerzas positivas, animadas por un sentimiento de comunidad presente y de sed de futuro. El hispanoamericanismo no puede ser una nostalgia del pasado, sino un camino o una serie de caminos hacia el porvenir, convegiendo todos a un punto de engrandecimiento y perennidad por la cultura hispánica. En la batalla universal de las culturas modernas, que se disputen el dominio del mundo, no sólo no debe ser vecida y esclavizada la cultura hispánica, sino que ha de aspirar a una hegemonía intelectual como la de Atenas y Roma clásicas. España no sólo, afortunada-

mente, realizar, con Felipe II, el sueño de un imperio universal fundado en la fuerza; pero acaso les esté reservado a los pueblos hispánicos, si saben oír la voz del futuro, conquistar un imperio más duradero: el del espíritu.

Ya sé que todo es difícil y lento; pero no lo creo imposible. En torno de mí oigo voces de desaliento o desamor; todavía perdura en América el espíritu de la vieja guerra civil colonial y el sentimiento constituyente de las nacionalidades, complicados con un romántico primitivismo racial y con hondos problemas sociales, que mantienen en carne viva el pasado y hacen doloroso el presente; pero los problemas sociales de hoy se resolverán algún día, y se convencerán al cabo también los primitivistas de que la Historia, como los ríos, no se remonta, sino que ha de correr por nuevos cauces hacia el mar de su destino, y se consolidarán las nacionalidades hispanoamericanas, y entonces cesará, por superflua, la hostilidad histórica, y los hombres y pueblos de América, curados del pretérito, pensarán en el mañana, y la hispanidad o hispanoamericanidad, que hoy es el sueño de unos pocos, será un anhelo de superación de muchos. Y si este sueño de hispanoamericanista no se hace vida algún día, y seguimos atormentándonos siempre por la vigilia del pasado y del presente, ¡tanto peor para todos los pueblos hispánicos!

Las bebidas alcohólicas no dan valor

«La temeridad no es el valor: vendarse los ojos ante el peligro no es arrostrarlo».

El valor es una actitud serena de la mente, en presencia del peligro, que permite al hombre arrostrarlo y defenderse de él con eficacia, poniendo en acción todos los poderes de la inteligencia y de la voluntad, o sucumbir, si tal es el deber, con la sonrisa en los labios, consciente de su heroicidad.

El valor es una «virtud» que sólo poseen en alto grado los espíritus sanos. Las personas que se intoxican con bebidas alcohólicas para

tener valor, sólo demuestran su inferior desarrollo espiritual. En nuestro país es frecuente el caso de delincuentes que se embriagan para «atreverse» a cometer un delito; y creen que el alcohol les da valor, cuando en realidad, lo que el veneno les da es «osadía», oscureciéndoles la luz del entendimiento y apagándoles la voz de la conciencia que los apartaba de actos malos.

El valor es virtud necesaria en todas las grandes circunstancias de la vida: en los naufragios, en los terremotos en el trabajo. El hombre que

posee la virtud del valor, mira el peligro serenamente, lo mide, pone en juego, en beneficio de los demás primero, y de sí mismo después, todas sus facultades de observación, de energía, de sagacidad, de integridad de sus sentidos y poderes físicos y espirituales, y vence o cae en el lugar que el deber le señala con noble serenidad, como sucumbieron, cantando, en cumplimiento de un sagrado deber, los héroes de que se enorgullece la historia. Las cualidades antes señaladas se nulifican con el uso del alcohol; el alcoholi-

zado carece de discernimiento, de acción rápida y precisa y queriendo arrostrar el peligro, sucumbe ante él, torpe y temerariamente. En los naufragios, en los incendios, etc., se ha conocido lo que puede el verdadero valor. Cuando un ebrio se expone ante un peligro no lo hace por valor sino por estupidez.

Si queremos tener valor, debemos, ante todo, defender la salud. El alcohol no da vida: la destruye y hace a los hombres cobardes.

Depósito y aserradero de Maderas
A. Giustiniani
 Maderas de todas clases y dimensiones
 Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
 Frente a la Estación del Pacífico.
 APARTADO 334 TELEFONO 61

PRUEBE LOS BOMBONES DE CHOCOLATE
 hechos con todo esmero y cuidado y mejores que los extranjeros.
EL GALLITO
 R. Odio & Co.
 DE VENTA EN TODAS PARTES

FAMILIAS COMPREN DIRECTAMENTE A LA FABRICA

EL "SUPER-CRISTALYNE"
 EL CRISTAL QUE CANTA

Es la Síntesis de las perfecciones radiofónicas hasta hoy inventadas. Emite conciertos, óperas, conferencias, etc., del mundo entero con selección absoluta y realidad maravillosa: En la casa, en el campo, en el bosque o en la montaña, con mecanismo manejable hasta por un niño y siendo en gastos el más económico de todos

PRECIO AL ALCANCE DE TODOS: 50 Dollars
 Precio del aparato completo listo para funcionar comprendido gastos aduanas y transportes hasta casa del comprador

FUNDAMENTOS
 A base de los principios sobre El cristal que canta de la doctora Seidl de la Universidad de Viena; de las teorías atómicas; y de la reducción del Super-Cristalyne al Automatismo Integral Mecánico, hemos conseguido después de costosos estudios en nuestros Laboratorios un Modelo Único, que hoy es nuestro orgullo, pues revoluciona la industria al respecto, con el éxito más asombroso, que con justo egoísmo hemos mantenido hasta hoy en secreto para más ampliamente cosechar el fruto de nuestros sacrificios.

DESCRIPCION DEL "SUPER-CRISTALYNE-8"
 El Alto-Parlante, cuadro y receptor forman un solo cuerpo, con regulador de sonidos de 100 a 7000 periodos dando hasta los más graves con incomparable pureza, todo debido al maravilloso invento sobre los principios de Seidl, de El cristal que canta. Dentro del aparato va un sistema acumulador que es una verdadera novedad. Su consumación es inferior a una lámpara de alumbrado de 25 bujías. Se carga cada 3 meses conectándose con el alumbrado doméstico. Púedese variar la tensión de 4 a 200 volts. Tiene 8 válvulas sin filamentos con alcance ilimitado. Supresión absoluta de pilas, acuses y lámparas. Permite corriente continua y alterna, con regulador automático. Puede conectarse con el alumbrado. Blindaje total contra perturbaciones atmosféricas y parásitos. Selectividad rigurosa con separación absoluta aun donde haya potentes emisoras. Sintoniza desde 35 hasta 4000 metros con botón auxiliar que hace aparecer en la ventanilla el nombre de la Estación de que se quiere recibir. Tableros móviles, todo desarmable. Se envía en 5 paquetes postales de 5 Kgs. c/u. Peso neto 21 Kgs. Facilidad transporte al salir a paseo, en dos maletas puede llevarse

EL SUSCRITO.....
 CALLE.....
 CIUDAD.....
 PROVINCIA.....

RECORTE ESTE CUPON
 Con precio valuable
SOLO POR 60 DIAS

Píde le remitan por encomienda Postal el Modelo Único del Super-Cristalyne-8, completo listo para funcionar, franco de todo gasto de Aduana y transporte, entregado en la ciudad de mi residencia, por el precio total de 50 Dollars. Hoy remesa adjunto en..... la mitad del valor que indican y la otra mitad cuando esté en mi casa y funcione a satisfacción. (Solo cheque Bancario sobre Estados Unidos. Valores declarados o Giro Postal Todo envío debe venir a nombre de la firma)

ALYNE FABRIL UNIDA
 Dpto. Ventas PH.-17 Av. dos Aliados. OPORTO
 PORTUGAL

Anuncio Salido LA PRENSA. San José, Costa Rica

T.S.H. ESTUDIAMOS EXCLUSIVAS CON IMPORTADORES **T.S.H.**

RESTAN 12 DIAS PARA APROVECHAR ESTE REGALO DE PROPAGANDA

GUTIERREZ
 Semanario Español de Humorismo
 24 páginas : Cuatro colores : 30 cts.
 Xaudaró • Tovar • Penagos • Ribas
 Bartolozzi • Roberto • Baldrich
 Karikato • Barbero • López Rubio
 Tono • Etc.
K-HITO, Director
 Los mejores escritores humorísticos
 Concursos raros : Secciones extrañas
 ¡Contra la neurastenia!
 ¡Contra la hipocondria!
 Humorismo sano - Buen gusto
 COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ
 En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

REPERTORIO AMERICANO
 Completo colecciones y las empasto. Precios módicos.
 Pida más informes en LA PRENSA, o por el apartado 409 en esta ciudad de San José
 MIGUEL OLIVARES

Vacimientos de petróleo en Nicaragua
 Un telégrama de San Salvador informa que según noticias de Managua (Nicaragua) algunos ingenieros americanos han descubierto en el lugar que será zona del Canal de Nicaragua, extensísimas manchas de petróleo, especialmente cerca del Golfo de Fonseca, y otras cerca del mar Caribe.
 El gobierno ha hecho concesiones.

La risa es salud
 Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos.
 Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.
 Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó.

Circular del señor Ministro de Higiene y Salubridad Pública
 El Ministro de Higiene y Salubridad Doctor Solón Núñez ha enviado una circular a todas las autoridades de Policía de la República excitándoles a cumplir con la ley de medicina y obstetricia persiguiendo a los curanderos y parteras.
 Muy buenas son estas medidas del señor Ministro

Aserradero y Depósito de Maderas
EL LABERINTO
 OFREZCO MADERAS DE LAS MEJORES Y LA CANTIDAD QUE QUIERAN A PRECIOS BAJOS
 Depósito permanente de puertas y ventanas
 Cuando Ud. desite maderas, LLAME AL TELEFONO N.º 1937
 SERÁ ATENDIDO CON PRONTITUD
MARIANO STRUCK

Pintura Decorativa
 Pintura industrial y tapiz para casas
Lydio Bonilla P. e Hijos
 Rótulos y anuncios artísticos
DIBUJOS EN TODO ESTILO
 125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

LA ESPAÑOLA
 PARAGUAS Y SOMBRILLAS EN TODO ESTILO
 Calle Alfredo Volto Sur. Frente a la Pacific Lumber Co.
 Ventas por mayor y al menudeo
SUCURSAL: Lado Sur del Cometa
 Tengo lotos especiales, hago toda clase de compostura garantizada.
 Ap. 1094. Tel. 1132
CASTO RODRIGUEZ

LA PRENSA
 Diario de la Vida Nacional
 REDACTOR-GERENTE:
 RICARDO FALCO M.
 COLABORADORES:
 Lic. RÓMULO TOVAR
 MAX JIMENEZ
 ADMINISTRADOR:
 HUMBERTO LIZANO
 AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:
 EDUARDO MONTEALEGRE
 PRECIO: \$ 2.00 AL MES
 DIRECCION:
 7ª Avenida Este No 344
 SAN JOSE, COSTA RICA
 Teléfono 71. - Apartado 1311

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quincena o en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1,60 y \$ 2,00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos.

Roperos: tenemos un buen surtido de roperos desde cien colones en adelante. Todos nuestros artículos son nuevos, buenos y baratos. Háganos una visita y quedará usted convencido. CORDERO & Co. Teléfono 859.

Realización a precios ridículos: Artículos de Bicyclets, juguetes, Calcomonías finas, Urnas, Mostardas, estantes, etc., etc. 125 varas al Sur del Puente de la Fábrica.

Para las fiestas ofrece la Tienda Azul abrigos y una gran cantidad de artículos tejidos, a precios muy bajos.

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 1º de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 2º. Pago buen precio. Ricardo Falcó M.

Prestigio es la recompensa del mérito supremo. En toda clase de industrias encontrará siempre una que predomina un producto que el favor popular aclama como el mejor. Solamente a base de superioridad, las incomparables ampliaciones de la casa ARTISTIC POTO COMPANY han ganado esta gran distinción.

En el encuentro verificado....

introduciéndose a la red, ya sin defensa. Solo dió tiempo de llevar la bola al centro para que Villanueva pateara y el juez anunciara al público que el juego había terminado con el triunfo del Herediano, triunfo que fué recibido con gran beneplácito, ante el entusiasmo más grande que hayamos admirado. Habíamos ganado un gran triunfo. Y era justo en el último tiempo el dominio del Herediano fué completo. Aquello había resultado un Verdun. La meta de nuestros visitantes estuvo siempre atacada y también la de Michaud, pero este supo actuar muy bien.

Comentario final

Del juego de ayer deducimos, que el Herediano jugó muy bien, que mereció el triunfo por su brillante actuación del segundo tiempo; que los del Alianza integran el mejor equipo que hayamos visto jugar en el Estadio en una temporada internacional. No ganaron ayer pero consideramos que son capaces de dar mucho que hacer a los nuestros. Había que tomar en cuenta para el juego de ayer muchas circunstancias, sobre los primeros juegos de equipos que nos visitan y además que ellos nunca pensaron que el Herediano jugara en la forma que lo hizo, ni reaccionara después de llevar dos tantos en contra. En juegos próximos, estamos seguros que los peruanos jugarán mejor y difícil será vencerlos. Habrá que luchar de verdad y nuestros equipos entrenarse debidamente.

Tenemos también que consignar en esta reseña una felicitación para los Clubs Herediano y La Libertad por haber logrado la organización

Modas: Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA ELEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COLON ejemplar. Le tura agradable y buenos consejos.

Habitaciones: Si desea Ud. encontrar una buena habitación: cómoda higiénica y céntrica, en la Administración de LA PRENSA e informarse en Septima avenida. Este. Teléfono No. 71.

Teléfono No. 71. al Teléfono No. 71 debe llamar toda persona que desee anunciarse en la pantalla del cine de las fiestas en la Plaza González Víquez. Quedan pocos lugares disponibles.

Cultura: Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y mas baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

Librería Falcó

BIBLIOTECA SOCIAL
Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas, a \$ 1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gork
El imperio de la muerte, Vladimiro Korolenko
El calvario, Octavio Mirabeau
Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol
¿Qué hacer?, León Tolstoi
Ideario, Enrique Malatesta
Crítica revolucionaria, Luis Fabbrí
¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo
El abolengo. teatro, Manuel Linares Rivas
Las mañanas de Florencia, John Ruskin
Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin
Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin
Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine
Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbrí
La vida universal y el origen de los seres, Víctor Delfino
Las ruinas de Palmira, por el Conde de Volney
La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydoux
La transformación social de Rusia, por Máximo Gorki
Ciencia y Materialismo, por C. Letorneau
De frente al ateísmo, L. Areat
La piedad triunfante, L. Ferri
La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot
Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino
Naufragos, por Adrián del Valle
Ideología y táctica del proletariado moderno, por Rudolf Rocker
La Victoria, Federica Montseny
El mundo nuevo, Luisa Michel
Miguel Servet y Calvino, A. Dide
El individuo y la sociedad, Juan Grave
En Anarquía, novela, Camila Pert
La única salvación, P. J. Proudhon
El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERÍA FALCO

MARTES 3 DE ENERO DE 1927

TEATROS

AMERICA

Solamente a las 7 p. m.—La película de los llenos

Los Dos Caballeros Arabes

Grandiosa interpretación de Mary Astor, William Boyd y Louis Wolheim

Precios para ambos teatros: ENTRADA 50 CENTIMOS

MUY PRONTO: EL GAUCHO por Douglas Fairbanks
EL CIRCO por Charles Chaplin

VARIEDADES

A las 7 p. m.—COMICAS

GEMELOS Y QUE MALOS? DONDE ESTOY?
FABULA

A las 8-30 p. m.—La sensacional película

INSTINTO CANINO

por el perro Ranger

A LAS 10 A. M.
DEL 8 DE ENERO
— DE 1928 —

ESTADIO NACIONAL

A LAS 10 A. M.
DEL 8 DE ENERO
— DE 1928 —

SENSACIONAL ENCUENTRO

EL FORMIDABLE EQUIPO PERUANO

ALIANZA

DE LIMA

VS.

LIBERTAD

VENCEDOR DE LOS GALLEGOS

Localidades: de venta en las Cigarrerías de M. Mendiola & Co. e Iván Antiñ

CIRCO

DUNBAR & SCHWEYER

Empresa: URBINI-FACIO Y PASCUAL

HOY LUNES 2 DE ENERO A LAS 8.30 p. m.

ULTIMOS DIAS

FUNCIONES POPULARES

Los trabajos de Electriona Conato de incendio por el
están muy adelantados Laberinto

Es un hecho que los trabajos de la planta eléctrica de Electriona van muy adelantados.

Las torres en todo el trayecto de San Antonio hasta Pavas están colocados y de allí hasta la Sabana igualmente.

La subestación en esta ciudad está casi terminada, de modo que dentro de poco tiempo tendremos un nuevo servicio de luz y calefacción.

A la una de la mañana del primero de enero en la casa de Abelardo Castro, sita por el Laberinto se produjo un incendio ocasionado por una vela que tenían en el portal.

Gracias a las actividades de unos jóvenes que en esos momentos pasaban por ahí, el fuego no cogió gran incremento, por que dichos muchachos apagaron pronto, cuando llegó la bomba ya estaba todo terminado.

PRECIOS REBAJADOS

Palcos con 4 asientos	\$ 32.00
Preferencia numerada	« 6.00
Luneta sin numerar	« 4.00
Galería mayores	« 2.00
Galería niños	« 1.00

TEATRO MODERNO

HOY LUNES 2 DE ENERO DE 1928

A las 7 p. m.—Richard Barthelmes en la gran obra, que se titula:

El Legado del Mar

A las 8-30 p. m.—GRAN EXITO! Eleanor Boradman y Conrad Nagel en la bella y emocionante comedia

La Calle del Recuerdo

Sublime película de encantos sin igual

Mañana gran estreno, «Hijos Descarreados»

Teatro Adela

HOY A LAS 7 P. M.

Rodolfo Valentino en su mejor película

La Pérfida